

SKRIPSI

**DAKWAH HUMANIS SEBAGAI TEOLOGI PEMBEBASAN BAGI
MASYARAKAT KELAS BAWAH**

(Analisis Ceramah Gus Baha pada Media TikTok @ngaji_gusbaha)

MUHAMMAD NUR FAHRUZAR FABIAN

NIM. 20191700411023



PROGRAM STUDI KOMUNIKASI PENYIARAN ISLAM

FAKULTAS DAKWAH DAN USHULUDDIN

INSTITUT KH. ABDUL CHALIM

MOJOKERTO

2023

SKRIPSI

Dakwah Humanis Sebagai Teologi Pembebasan Bagi Masyarakat Kelas Bawah

(Analisis Ceramah Gus Baha pada Media TikTok @ngaji_gusbaha)

Diajukan kepada:

Fakultas Dakwah dan Ushuluddin Institut Pesantren KH. Abdul Chalim

Untuk memenuhi salah satu persyaratan dalam menyelesaikan

Program Sarjana Komunikasi dan Penyiaran Islam

Oleh:

Muhammad Fauzan Fabian

NIM: 20191700411023

Telah Disetujui Dosen Pembimbing

Iman Syafiq M. Kom. I

NIDN: 2104059001



PROGRAM STUDI KOMUNIKASI DAN PENYIARAN ISLAM

FAKULTAS DAKWAH DAN USHULUDDIN

INSTITUT PESANTREN KH. ABDUL CHALIM

MOJOKERTO

2023

ABSTRAK

Fabian, Muhammad Nur Fahrizar, 2023. Dakwah Humanis Sebagai Teologi Pembebasan Bagi Masyarakat Kelas Bawah (Analisis Ceramah Gus Baha pada Media TikTok @ngaji_gusbaha). Skripsi. Program Studi Komunikasi dan Penyiaran Islam Fakultas Dakwah dan Ushuluddin Institut Pesantren KH. Abdul Chalim, Pembimbing: Imam Syafi'i

Kata Kunci: Gus Baha, Dakwah Humanis, Teologi Pembebasan Bagi Masyarakat Kelas Bawah.

K.H. Ahmad Bahauddin Nursalim, lebih dikenal sebagai Gus Baha merupakan ulama yang berasal dari Rembang. Beliau dikenal sebagai salah satu ulama ahli tafsir yang memiliki pengetahuan mendalam seputar Al-Qur'an. Beliau merupakan salah satu murid dari ulama kharismatik, yaitu Kyai Maimun Zubair. Beliau juga sering berdakwah melalui cuplikan video di TikTok, kebanyakan dakwahnya mengandung konsep dakwah humanis. Dakwah humanis bisa dikatakan dakwah yang menampilkan sikap-sikap kemanusiaan dan menjadikan manusia sebagai obyek yang harus dihargai, diberi keadilan, kesejahteraan dan diberik sikap-sikap penghormatan sebagai ciptaan Allah Swt. Dakwah yang didesain dengan model humanis akan membentuk pola kerukunan, kebersamaan yang mengarah kepada penguatan persatuan.

Tujuan penelitian ini adalah untuk mengetahui tentang dakwah humanis sebagai teologi pembebasan bagi masyarakat kelas bawah. Maka untuk mengetahui apa yang menjadi tujuan pada penelitian ini, peneliti menggunakan jenis penelitian kualitatif deskriptif. Pisau analisis yang digunakan dalam penelitian ini menggunakan analisis framing dan William A. Gamson yang menganalisa terhadap objek didasarkan pada *Framing Devices dan Reasoning Devices*.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa pemilihan makna dakwahnya, akun @ngaji_gusbaha dalam pemilihan makna pesannya Gus Baha memilih menggunakan makna denotasi dan juga menggunakan makna konotasi pada beberapa video TikTok nya dengan memframe audio visual lebih terlihat elegan dan tegas. Dalam teori framing memframe pesan dakwahnya melalui video TikTok tersebut, akun tersebut menggunakan strategi pendekatan psikologis terhadap para mad'u sesuai sasarannya. Dalam hal ini akun TikTok @ngaji_gusbaha mampu memperjuangkan terwujudnya pergaulan hidup yang lebih baik melalui dakwah dengan metode Bahasa yang sangat sederhana yang mampu dipahami seperti bahasa masyarakatnya.

ABSTRACT

Fabian, Muhammad Nur Fahrizar, 2023. Humanist Da'wah as a Liberation Theology for the Lower Class (Analysis of Gus Baha's Lecture on TikTok Media @ngaji_gusbaha). Thesis. Islamic Communication and Broadcasting Study Program, Faculty of Da'wah and Ushuluddin, KH Islamic Boarding School. Abdul Chalim, Advisor: Imam Shafi'i

Keywords: Gus Baha, Humanist Da'wah, Liberation Theology for the Lower Classes

K.H. Ahmad Bahauddin Nursalim, better known as Gus Baha, is a scholar from Rembang. He is known as one of the expert commentators who has in-depth knowledge of the Qur'an. He is one of the students of a charismatic scholar, namely Kyai Maimun Zubair. He also often preaches through video footage on TikTok; most of his preaching contains the concept of humanist preaching. Humanist da'wah can be said to be da'wah that displays humanitarian attitudes and makes humans as objects that must be respected, given justice and prosperity, and given attitudes of respect as Allah Swt creation. Da'wah designed with a humanist model will form a pattern of harmony and togetherness, which leads to strengthening unity.

The purpose of this research is to find out the theology of liberation for a lower-class society. To find out what the purpose of this study is, a type of qualitative research is used. So an analysis of the content of Gus Baha's lectures was carried out on TikTok content, which contains elements of humanist da'wah messages, and then related it to the theology of liberation, which will be used as a critique of the concept itself. So by choosing this approach data is obtained in the form of audiovisuals, events or phenomena, speech, behavior, and other events contained in the TikTok content, which is the subject of this research.

The results of this study indicate that in selecting the meaning of the da'wah, the @ngaji_gusbaha account chooses to use denotative meanings that are framed with audio and visuals in a style that can be reached by all groups. So the author can draw the conclusion that @ngaji_gusbaha accounts for delivering da'wah in such an interesting frame by taking a psychological approach to mad'u from all walks of life. In addition, Gus Baha, in delivering his da'wah, chose themes or daily issues that developed in the community, especially the lower class, using language that was easy to understand as his strategy.

خلاصة

فايبان، محمد نور فاهروزار، ٢٠٢٣. الدعوة الإنسانية باعتبارها لاهوت التحرير لمجتمع الطبقة الدنيا (تحليل محاضرات جوس باها على وسائل الإعلام تيك توك @عاجي غوس بها). (أطروحة). برنامج دراسات الاتصال والإذاعة الإسلامية، كلية الدعوة وأصول الدين، معهد المدارس الداخلية الإسلامية، كياءي هاجي. عبد الحليم، المستشار: الإمام الشافعي

الكلمات المفتاحية: جوس باها، الدعوة الإنسانية، لاهوت التحرير لمجتمع الطبقة الدنيا.

كياءي أحمد بهاء الدين نورسليم، المعروف باسم جوس باها، عالم من ريمبانج. ويعتبر من المفسرين ذوي الخبرة، وله معرفة واسعة في تفسير القرآن. وهو أحد تلاميذ الباحث الكاريزمي كياءي ميمون الزبير. كما أنه غالبًا ما يعظ من خلال لقطات فيديو على تيك توك، حيث تتضمن معظم خطبه مفهوم الوعظ الإنساني. ويمكن القول أن الدعوة الإنسانية تعود تعبر عن موقف إنساني وتجعل الناس موضع احترام، مع إعطاء العدالة والرخاء والموقف المحترم خلق الله. إن الدعوة، المصممة على نموذج إنساني، ستخلق فضلًا من الانسجام والسكاتف يؤدي إلى تهيئة الوحدة.

الغرض من هذا البحث هو اكتشاف الوعظ الإنساني باعتباره لاهوتًا لتحرير الطبقات الدنيا من المجتمع. لمعرفة الغرض من هذه الدراسة يستخدم الباحثون أنواع البحث النوعي الوصفي. يستفيد مقياس التحليل المستخدم في هذه الدراسة من تحليل التأطير الذي قام به ويليام اغمسان الذي يقوم بتحليل الكائنات بناءً على أجهزة التأطير وأجهزة الاستدلال.

عاجي غوس بها، @تظهر نتائج هذه الدراسة أنه عند اختيار معنى رسالته، اختار حساب جوس باها معاني دلالية عند اختيار معنى رسالته، واستخدم أيضًا معاني دلالية في بعض مقاطع في نظرية. فيديو تيك توك الخاصة به باستخدام عناصر مؤطرة سمعية بصرية تبدو أكثر أناقة وصلابة التأطير، حيث يقوم الحساب بتأطير رسائل الدعوة الخاصة به من خلال فيديو تيك توك، فإنه في هذه الحالة، فإن حساب تيك توك. يستخدم استراتيجية النهج النفسي تجاه مادوع وفقًا لهدفه عاجي غوس بها قادر على النضال من أجل تحقيق حياة اجتماعية أفضل من خلال @الدعوة باستخدام طريقة لغوية بسيطة للغاية يمكن فهمها مثل لغة الناس